



Romanos

Bien con Dios

Dios Juzga el Pecado

Lección Catorce

Currículo de Mission Arlington/Mission Metroplex

Romanos

Bien con Dios

Lección Catorce

Página 2 de 4

Dios Juzga el Pecado

El día de hoy trataremos una de las enseñanzas más difíciles de Pablo. Necesitamos aclarar desde el principio de esta lección que no estamos hablando acerca de la decisión de si una persona es salva o no. Esta es la declaración de Pablo de creer que Dios juzga el pecado. Él hablará de lo que nos salva del pecado más adelante. * (Lea Romanos 2:12-16)

En este párrafo, el apóstol le está diciendo a la gente de Roma, y a nosotros, qué es lo que finalmente hace a Dios decir, “Apártate de mí.” Él está hablando acerca de la certeza de que todo aquel que peca será juzgado por Dios en una forma negativa. Pablo ha estado diciendo, desde el versículo 18 del primer capítulo, que la gente peca... todos pecamos.

Dado que todos pecamos, ¿qué usa Dios para identificar nuestro pecado? Para el judío la Ley de Moisés será la medida. Para el gentil, podría no ser la Ley, porque los gentiles no sabían de la Ley. La medida para los gentiles será su conciencia.

Es claro que aquellos quienes conocen la Ley serían juzgados de acuerdo a como han guardado la Ley. Dios fue muy específico con el pueblo de Israel. Hay cinco libros que los hebreos llamaron la Ley: Génesis, Éxodo, Levítico, Números y Deuteronomio. Estos cinco libros contienen leyes muy específicas... leyes que los hijos hebreos memorizaban desde muy pequeños. Dios juzga mediante la Ley. Además, si alguien pudiera ser justificado totalmente por la Ley, esto sería por medio de aplicar la Ley, no simplemente por oírla. Memorizar la Ley no era suficiente.

Los gentiles, por otro lado, podrían ver al judío y decir, “Dios debería condenar a los judíos, porque tienen la Ley y deberían saber más; pero los gentiles no seremos juzgados porque no hemos tenido la oportunidad de conocer la Ley. No hemos sabido más.”

Para los gentiles, Pablo tiene dos principios: Primero, una persona será juzgada por la oportunidad que hubo tenido de conocer. Si la persona conocía la Ley, él o ella será juzgada por la Ley. Si la persona no conocía la Ley, él o ella será juzgada como alguien que no conoció la Ley. ¡Dios es justo!

Segundo, Pablo dice que aquellos quienes no tuvieron la ley escrita, tienen una ley **no escrita** en sus corazones. Podríamos llamarlo un conocimiento instintivo. La gente sabe naturalmente lo que es correcto y lo que es incorrecto. Incluso la persona más deseducada e incivilizada sabe lo que es correcto y lo que es incorrecto.

El gentil no está consciente de guardar la Ley, él o ella simplemente hace lo que cree que es lo correcto... algo que **debería** hacer.

Romanos

Bien con Dios

Lección Catorce

Página 3 de 4

Pablo menciona la consciencia en el versículo 15. Aquí consciencia es algo en nosotros que guía nuestros pensamientos cuando tomamos decisiones. Pablo la llama la ley “escrita en los corazones.” Para el cristiano, no significa necesariamente la voluntad de Dios, o incluso la garantía de que hemos tomado la mejor decisión. Y, aunque la consciencia no debe ser ignorada, debe ser guía e incluso dirigida por la Palabra de Dios. Pablo está diciendo que aún aquellos quienes no conocen la Ley, tienen conciencia de recibir cierta guía y de saber, generalmente, lo bueno de lo malo.

Los “pensamientos” de los que Pablo habla en el versículo 15 son el resultado de la consciencia. Los gentiles tienen su consciencia y, como vimos antes, lo que ven en lo natural para guiar sus pensamientos. Pablo dice que a veces esos pensamientos les dicen que están haciendo lo incorrecto, y que a veces esos pensamientos les dicen que están haciendo las cosas correctamente.

Pablo nos dice en el versículo 16 que llegará “el día cuando Dios juzgará las cosas que pensamos eran secretas. A través de Jesús, Dios hará conocido todo lo bueno y lo malo que hemos hecho.

Versículo a Memorizar: “Porque Dios no considera justos a los que oyen la ley sino a los que la cumplen.” Romanos 2:13

*Las porciones subrayadas aparecen en el Guía del Maestro y en la Pagina del Estudiante con blancos para llenar durante la lección. Es posible que las palabras no sean exactas a las del Guía del Maestro.

Para el Maestro:

Objetivos de la lección: Ayudar a los estudiantes a ver que Dios juzga a todos y es completamente justo en Su juicio.

1. El primer enunciado de esta lección dice que éste es un pasaje difícil. El escritor de su lección ha batallado para simplificar y espera no haber simplificado demás la enseñanza. Sea muy cuidadoso al separar esto del juicio final cuando Dios nos juzgará a todos los humanos de acuerdo a si, en fe, hemos pedido que Jesús sea el Señor de nuestra vida. Esta lección es acerca de cómo Dios juzga el pecado.
2. Dios muestra imparcialidad. Él no ve diferencia. Todos se presentarán igual y sin prejuicio delante de Dios. Vea Deuteronomio 10:17. Y, los escritores del Nuevo Testamento: Hechos 10:34; Efesios 5:9; Colosenses 3:25; Santiago 2:9; 1 Pedro 1:17.
3. Aristóteles, filósofo griego, dijo: “El hombre cultivado y mentalmente libre se comportará como siendo la ley sobre sí mismo.” Con Pablo, la naturaleza de los humanos fue implantada por Dios, así como la Ley de Moisés fue dada por Dios para aquellos que escucharían.
4. El juicio será a través de Jesús, versículo 16. Lea también Juan 5:27. Piénselo, nuestro juicio será establecido por quien murió por nosotros. No podríamos encontrar a alguien más predispuesto en nuestro favor. El que pagó el precio tendrá el más completo entendimiento del costo de la redención y juzgará a los humanos de la forma más justa.
5. Ha sido dicho, hay tres conjuntos de leyes que dan luz a los humanos: La Ley de Moisés, la ley de la naturaleza, y la Ley de Cristo.
6. La consciencia no es un concepto del Antiguo Testamento. Se trata de uno de los pocos conceptos griegos que Pablo escogió. El término puede tener varios significados. Sin embargo, aquí tiene que ver, con mayor certeza, con acciones evaluadas. Vea Romanos 9:1. No define “Lo bueno” o la voluntad de Dios. En nuestro tiempo, la consciencia ha sido elevada al lugar supremo en nuestro pensamiento evaluativo. La consciencia debería tener estrictamente un lugar limitado y provisional en la vida cristiana.

Romanos

Bien con Dios

Lección Catorce

Página 4 de 4

Hoja de trabajo para alumnos

Dios Juzga el Pecado

- = Esta es la declaración de Pablo de creer que Dios juzga el _____. Él hablará de lo que nos salva del _____ más adelante.
- = Pablo ha estado diciendo, que la _____ peca... _____ pecamos.
- = Dado que todos pecamos, ¿qué usa _____ para identificar nuestro pecado? Para el judío la _____ de Moisés será la medida. Para el gentil la medida será su _____.
- = El gentil no está consciente de guardar la _____, él o ella simplemente hace lo que cree que es lo _____... algo que _____ hacer.
- = Pablo está diciendo que aún aquellos quienes no conocen la _____, tienen conciencia de recibir cierta guía y de saber, generalmente, lo _____ de lo _____.
- = Pablo nos dice que llegará “el día cuando Dios _____ las cosas que pensamos eran secretas. A través de Jesús, Dios hará conocido todo lo _____ y lo _____ que hemos hecho.

Versículo Bíblico a memorizar: “Porque Dios no considera justos a los que oyen la ley sino a los que la cumplen.” Romanos 2:13

Un Camino Romano a la Salvación:

Romanos 3:23 “pues todos han pecado y están privados de la gloria de Dios.” Todos somos pecadores y necesitamos la salvación.

Romanos 6:23a “Porque la paga del pecado es muerte.” Porque la ley de Dios es inmutable. Si alguien peca, la paga del pecado es la muerte y ese precio se tiene que pagar. Y el precio es la muerte.

Romanos 5:8 “Pero Dios demuestra su amor por nosotros en esto: en que cuando todavía éramos pecadores, Cristo murió por nosotros.”

Dios nos ama tanto que según Juan 3:16 envió a Su Hijo, Jesús a morir por nuestros pecados.

Romanos 6:23b “mientras que la dádiva de Dios es vida eterna en Cristo Jesús, nuestro Señor. La pena o precio del pecado es muerte espiritual, pero Dios, a través de la muerte de Jesús en la cruz, pago esa deuda y ahora todos podemos tener vida eterna. Vea también II Corintios 5:21.

Romanos 10:9, 10 “que si confiesas con tu boca que Jesús es el Señor, y crees en tu corazón que Dios lo levantó de entre los muertos, serás salvo. Porque con el corazón se cree para ser justificado, pero con la boca se confiesa para ser salvo. Para recibir el regalo de Dios personalmente, la vida eterna en Cristo Jesús, tiene que confiar que Dios es quien dice que es. Tiene que creer que Dios lo levantó (a Jesús) de entre los muertos y aceptar todo lo que dice la Biblia acerca de Dios, y Su Hijo, Jesús. Luego dice (confiesa) con palabras, Jesús es Señor,” como declaración de fe. Cree en “su corazón” significa que cree con su mente y con todo su ser.

Romanos 10:13 “todo el que invoque el nombre del Señor será salvo.” Tiene la promesa de Dios mismo que si usted hace lo que dice Romanos 10:9-10, se convertirá en hijo de Dios y tendrá vida eterna.

Romanos 12:1, 2 “Por lo tanto, hermanos, tomando en cuenta la misericordia de Dios, les ruego que cada uno de ustedes, en adoración espiritual, ofrezca su cuerpo como sacrificio vivo, *santo y agradable a Dios.² No se amolden al mundo actual, sino sean transformados mediante la renovación de su mente. Así podrán comprobar cuál es la voluntad de Dios, buena, agradable y perfecta.” El convertirse en un creyente cristiano es un acto de toda la vida de fe y adoración .